

LA PEP'ACTU

MAYENNAISE



Au sommaire

1. Réunion de préparation des classes de découverte !
2. Collecte de jouets !
3. Les colos d'automne !
4. Les prochaines colos !
5. Portrait : Martin Neyssensas !
6. Les journées métiers !



NOVEMBRE 2022 - N°33

La solidarité en action

1. Retour sur la réunion de préparation des classes de découverte !



Le samedi 19 novembre 2022, les PEP 53 ont organisé à Torcé-Viviers en-Charnie (53) la journée de préparation des classes de découverte pour le centre de Ker Avel et de la Charnie ! L'occasion pour les enseignants de rencontrer certains administrateurs, les deux directeurs de centre (Guillaume Dilasser, Erwan Dagan), mais aussi les animateurs techniques en charge des activités, (Matthieu Anfray, Laure Leclere et Céline Papazian) ainsi qu'une partie de l'équipe du siège, plus particulièrement Natacha qui les accompagne tout au long de l'année pour leur projet et Julien Picolo, directeur des PEP 53. Après un café d'accueil et la présentation de l'association effectuée par Lauriane Baron, vice-présidente des PEP 53, la matinée a pu commencer.



Celle-ci a été riche en échanges et a connu un franc succès ! 40 enseignants étaient présents pour préparer la nouvelle saison des classes de découverte ! Au programme : échanges autour des projets pédagogiques avec l'aide de nos administratrices présentes, Josiane Réauté et Bernadette Perrin, constitution du dossier administratif, visite du centre de la Charnie, et bien sûr des moments de convivialité, notamment autour du buffet du midi, préparé par l'équipe de restauration du centre de La Charnie !

2. Collecte de jouets !

Collecte de jouets !

LA MAYENNE
SECOURS POPULAIRE FRANÇAIS
LES PEP 53

Dépôt au siège des PEP 53 :
41 rue Crossardière
53000 Laval

Du lundi au vendredi
9h30-12h00
13h00-17h00

JUSQU'AU 16 DÉCEMBRE 2022

Venez remplir la Hotte des PEP 53 !

Pour plus de renseignements contactez-nous
au 02 43 53 41 41 ou par mail secretariat@lespep53.org

L'ensemble des jouets sera distribué aux enfants de la protection de l'enfance inscrits à la colonie de décembre sur le centre de Torcé-Viviers en Charnie et au Secours Populaire de la Mayenne.

Les PEP 53 réitèrent cette année leur grande collecte, de jouets en partenariat avec le Secours Populaire !

Cette collecte a pour but de récolter le plus de jouets possible, qui seront ensuite distribués aux enfants de la protection de l'enfance pendant notre colonie de vacances de décembre dans le centre de La Charnie (53) et au Secours Populaire de la Mayenne.

N'hésitez pas à venir nous déposer tous vos dons au siège de l'association à Laval !

3. Les colos d'automne



Au centre de la Charnie, une quarantaine d'enfants a profité de colos pendant les deux semaines de vacances !
L'occasion d'apprécier les belles couleurs de l'automne dans notre centre ouvert sur la nature !

Des activités autour d'Halloween ont été proposées : décoration de citrouilles, déguisement, jeux et recherche de bonbons auprès des habitants de la commune !

Les enfants ont découvert le village de Sainte Suzanne et les grottes de Saulges !

Plusieurs activités sportives ont eu lieu : de la cani-randonnée et de l'accrobranche !

Les enfants ont également profité des incontournables moments de la colo : la boum, le karaoké, les veillées !

Une autre activité plus spécifique au centre de la Charnie : les enfants ont fabriqué leur jus de pomme maison avec Céline, avant de repartir avec en souvenir !

Deux semaines de colos encore riches où chacun s'est créé de beaux souvenirs !

Cet automne, les PEP 53 ont également proposé des colos au centre "Les Mainiaux" à Allevard (38), pour découvrir la montagne autrement.

La première semaine, nos équipes ont accueilli une cinquantaine d'enfants, puis pendant la deuxième, plus d'une soixantaine.

De nombreuses activités ont été proposées : ateliers bois, activité d'extérieure (VTT, escalade, équitation, balade en forêt). Tout au long du séjour, l'équipe d'animation, a su répondre aux envies des jeunes accueillis.



Partir en colo!

4. Les prochaines colos apprenantes !

BOULES DE NEIGE

Au cœur du domaine skiable sur le massif de Belledonne, le centre des Mainiaux, situé au pied des pistes, offre un magnifique panorama sur la Grande Chartreuse. Un séjour sportif et culturel où les enfants apprennent à vivre ensemble et à s'organiser afin de partager des vacances inoubliables. L'enfant choisit lui-même son programme en fonction de ses envies. Tout est prévu pour découvrir les plaisirs de la neige à son rythme !

6-17 ANS

Mainiaux

Dates
Du 16/12 au 23/12

LE CENTRE

Hébergement :

- Chambres de 5 à 6 lits
- Sanitaires collectifs à proximité des chambres.
- Salle de restauration panoramique
- Salles d'activités

TRANSPORT

Transport compris au départ de Laval. Départ le vendredi 16 au soir, en bus, retour le vendredi 23 en train.

ACTIVITÉS

- Luge
- Raquettes
- Biathlon
- Ski rando
- Ski Alpin
- Ski et luge nocturne
- Snowboard (+10 ans)

Mais aussi des activités artistiques :

- Cirque
- Musique
- Activités manuelles, graph

Encadrement

- 1 directeur BAFD
- 1 assistant sanitaire
- 1 animateur pour 5 enfants

Animateurs diplômés pour les activités spécifiques.

RENSEIGNEMENTS
INSCRIPTIONS
AD PEP 53
41 rue Crossardière
53000 LAVAL
02.43.53.41.41
secretariat@lespep53.org

ALLOCATIONS FAMILIALES
Caf de la Mayenne

vacances apprenantes

Les colos de décembre !

Aux Mainiaux

Des super vacances !

Et si tu venais passer les fêtes de fin d'année au centre de Torcé ?

Dans un cadre chaleureux et ressourçant, tu découvriras la Charnie comme tu ne l'as encore jamais vue ! Un séjour entièrement adapté à ton rythme et tes envies, avec des activités toujours plus créatives, originales et surtout festives. N'oublie pas ta hotte !

Dates de séjour : Du 18 au 26 décembre 2022
il est bien sûr possible de partir de la colo le 24 décembre

4-14 ANS

Balade avec Rudolph
Prépare ton réveillon
Fabrication de cadeaux
Le défi des lutins
Mystère à la Charnie

TRANSPORT
Possibilité de convoyage sur demande

RENSEIGNEMENTS & INSCRIPTIONS
AD PEP 53
41 rue Crossardière - 53000 LAVAL
02.43.53.41.41 / secretariat@lespep53.org

ALLOCATIONS FAMILIALES
Caf de la Mayenne

vacances apprenantes

Les pep 53
La solidarité en action

Magique

La Charnie

Moments inoubliables



Vous trouverez désormais dans la PEP ACTU le portrait d'un bénévole ou d'un salarié, des PEP 53 pour mettre en lumière les acteurs de l'association !



5. Portrait de Martin Neyssens chargé de mission des PEP 53 !

Martin a 29 ans et est originaire de Nantes. Quand je lui demande trois mots pour se qualifier, il répond « rêveur », « désordre organisé » et « sympathique ». Ne faut-il pas être un peu rêveur pour faire ce métier de « chargé de mission », qui consiste à inventer et développer de nouveaux projets. Oui certainement. D'ailleurs, si vous avez l'occasion de discuter avec Martin, vous verrez tout de suite qu'il est un passionné et qu'il connaît bien le terrain et le réseau de l'éducation populaire ! Rien d'étonnant au regard de son parcours : animateur pendant des années, mais aussi directeur de colos et de centres de loisirs, Martin fait de l'animation depuis 2012. Il a passé son diplôme BPJEPS et il a même été formateur de structures qui forment les animateurs.

Quand je demande à Martin ce qui le rend le plus fier dans son travail, il répond humblement le retour des enfants et des familles, quand il est positif!

Qu'est-ce qu'il préfère dans son travail ? Il aime le fait que « ça change, on peut faire un peu de tout », passer de la rédaction d'un appel d'offre à une réunion avec son directeur Julien Picolo, et aller aider les collègues animateurs sur le terrain dans un centre « quand il y a besoin ».

La deuxième chose qu'il apprécie particulièrement, « c'est pouvoir prendre le temps de réfléchir ».

Les 3 mots pour résumer les PEP 53 pour Martin sont « la solidarité » : « c'est un grand mot, mais c'est une réalité de terrain [...]. La solidarité c'est un mot qui résume bien les PEP 53 et l'ensemble des administrateurs ». Les deux autres mots sont la « bienveillance » et le « fun » parce « qu'il y a moyen de bien rigoler quand même ».

J'ai demandé à Martin ce qu'il aimait particulièrement et il m'a répondu « un des trucs qui m'a amené à l'animation, c'est que j'aime jouer : sport, jeux de société, jeux vidéo, dés, cartes ». Et la dernière question : « Qu'est-ce que tes collègues devraient savoir sur toi ? ». Martin me répond: « J'adore jouer, mais je peux être mauvais perdant ». Alors, si vous avez l'occasion de jouer avec lui, vous serez prévenus, mais comme nous l'avons vu au début du portrait, ne vous inquiétez pas, il restera « sympathique ».

6. Les journées métiers : 3 jours à Montpellier !

Comme de nombreux professionnels du réseau PEP, les PEP 53 étaient présentes aux Journées Métiers organisées par la fédération générale des PEP !

Julien Picolo, directeur des PEP 53, accompagné de Guillaume Dilasser, directeur du centre de Ker Avel, et de Pierre-Yves Roquet, directeur du centre des Mainiaux, ont participé à ces journées !

Elles ont été une belle occasion de rencontrer les collègues du réseau et d'échanger sur les pratiques, mais aussi autour des valeurs PEP !

Pour résumer : des moments de partage, de rencontres, de convivialité et de travail !



strongly believe that the moment you decide to take your chance is also beautiful. You need to do something big for the most of your time. The key to success is to use the opportunity.

La presse en parle !

ARTICLE COURRIER DE LA MAYENNE N°4082 - DU 13 AU 19 OCTOBRE 2022

TORCÉ-VIVIERS-EN-CHARNIE. Une très bonne année au PEP



Céline, animatrice nature et environnement, et Erwan Dagan, directeur du centre PEP de la Charnie.

Après une très bonne année 2021-2022 avec 6 000 journées d'accueil, les projets sont au rendez-vous au centre de vacances PEP de la Charnie.

Depuis septembre, les week-ends fraternités ont repris. 11 fraternités et 32 enfants de 4 à 17 ans ont été accueillis afin qu'ils puissent passer un moment ensemble sur des activités de leur choix. Pendant ces week-ends, un accompagnement scolaire est aussi réalisé par un animateur. « D'ici la fin décembre, six week-ends seront dédiés aux fraternités », déclare Erwan Dagan, directeur, qui est à la recherche d'animateurs Bafa pour renforcer ce dispositif. Devant le succès de l'année passée, les colonies de vacances d'automne et de Noël ont été reprogrammées pendant une semaine. Elles sont notamment dédiées aux enfants placés en foyers ou fa-milles d'accueil par l'Aide sociale à l'enfance.

Depuis le mois de mars, Céline, référente nature environnement du centre, anime des ateliers dans les écoles. « Nous construisons des hôtels à insectes, nous aménagons certains espaces afin de profiter du terrain. Les enfants apprennent à donner à manger aux poules », indique Céline. « Les écoles ne nous connaissent pas forcément, regrette Erwan. Certaines écoles de la région, et plus particulièrement d'Evron, viennent en classe découverte. C'est rassurant pour les écoles du secteur car nous ne sommes pas loin, mais ça n'empêche pas des écoles de Paris, de la Normandie ou de la Bretagne de venir chez nous. De mars à fin juin 2023, nous sommes déjà complets pour toutes les classes nature, découverte et patrimoine. »

LES NOUVELLES DU RÉSEAU Article Solidaires n°69 Novembre 2022



Des week-ends fraternités pour les enfants de l'ASE

En Mayenne, la direction de l'Aide sociale à l'enfance (ASE) et les PEP 53 ont lancé, fin 2020, un projet de « week-ends fraternités » au sein du centre de vacances de Torcé.

« Nous sommes partis d'un double constat », précise Julien Picolo, directeur général des PEP 53. « D'une part, que les enfants d'une même fratrie pouvaient être placés dans différentes familles d'accueil et/ou foyers, et d'autre part que les assistants familiaux avaient besoin de souffler. »

Le temps d'un week-end, les fraternités se voient proposer des temps spécifiques, encadrés par un animateur, autour d'un sport, d'un jeu de société, d'un atelier cuisine, etc., pour retravailler ensemble le lien fraternel. « Des le premier week-end, en janvier 2021, assistants familiaux et référents éducatifs se sont vraiment saisis de cet outil, qui constitue un vrai plus par rapport à la situation antérieure, où les rapprochements entre frères et sœurs se limitaient à des après-midis mis en place par les travailleurs sociaux, et au maximum à une journée en été », indique Erwana Kerdravet, responsable territoriale projet pour l'enfant à l'ASE.

Le dispositif – pris en charge par l'ASE – a été conçu en lien avec le Schéma national de protection de l'enfance 2016-2021, lequel comporte un axe autour du rapprochement des fratries. La participation est vite montée crescendo : de 17 enfants en janvier à 30 (la limite d'effectifs fixée) en juin 2021, avec une liste d'attente de 10 enfants. Et une fréquence passée, dès septembre 2021, d'un à deux week-ends par mois, avec un système de rotation des familles. « Il y a eu 11 week-ends fraternités en 2021, concernant en tout 247 départs, certains enfants étant partis plusieurs fois. Une priorité est donnée aux pupilles de l'État », précise Mickaël Marchand, chef du service dédié au projet pour l'enfant à l'ASE. Les vacances de Noël 2022 ont vu la mise en place de deux semaines de séjour dédiées. À la clé, pour ces enfants, un réveillon en famille réunie et des cadeaux sous le sapin, grâce à la complicité de l'Éducation nationale et du Secours populaire. « Un dispositif que nous réfléchissons à renouveler fin 2022 », précise Julien Picolo.

Mutualiser les espaces et les ressources pour permettre les rencontres

À La Ducherais, domaine de 19 hectares situé à Campbon, entre Nantes et Saint-Nazaire, on reçoit des classes de découverte depuis 2005. Mais depuis mars 2020, un nouveau public y est accueilli : trente mineurs non accompagnés (MNA). « Des jeunes de 12 à 15 ans, trop jeunes ou trop fragiles pour être orientés vers un mode d'hébergement plus autonome », précise Marjolaine Fortune, directrice du Pôle Protection de l'enfance pour les PEP Atlantique-Anjou. Ils sont accueillis en moyen séjour (12 à 18 mois) et scolarisés en parallèle, en collège ou en apprentissage. »

Afin de préserver la liberté et l'intimité des deux groupes, les MNA et les classes sont physiquement et géographiquement distincts. « Bâtiments d'hébergement et lieux de vie sont séparés et délimités par des barrières symboliques » précise Philippe Gourdon, directeur du centre. Ces délimitations n'excluent pas, toutefois, la mutualisation de plusieurs espaces et ressources : cuisine, maintenance du site et des espaces verts, animation... L'équipe a, par ailleurs, souhaité créer des zones susceptibles d'accueillir des temps de rencontres : un « city park » pour des rencontres sportives, un potager bio, pour alimenter la cuisine et servir de lieu pédagogique et de médiation éducative. Enfin, un espace « scène » est en cours de conception. ■

« Objectif : créer des temps forts d'expression culturelle, ouverts à tous les publics de La Ducherais. »